

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—**Condiciones.**—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.

—Número suelto, 0'10 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Redacción y Administración, Mayor, 24 **La correspondencia al Administrador**

EL PROBLEMA DEL RIF

La opinión europea está ya perfectamente persuadida de que el problema planteado en el Rif es ajeno por completo al problema de Marruecos. Es una cuestión puramente española.

Puede decirse que desde hace un siglo no ha variado de una manera esencial y España procede en este asunto con entera libertad pues la prioridad de sus derechos ha sido expresamente reconocida en el acta de Algeciras.

Ninguna relación guarda el carácter internacional de la cuestión Marroquí tratada con el sultán ó sus representantes y de acuerdo con las demás potencias interesadas en Marruecos con una agresión aislada y particularísima de algunas tribus levantisca que obran por cuenta propia sin que la autoridad del soberano Marroquí tenga con esa conducta relación de ninguna especie.

Por eso España puede en otras ocasiones á reprimir los desórdenes inmediatos á su campo fronterizo; por eso está dándole un castigo ejemplar á los rebeldes agresores; por eso en uso del legítimo derecho que le conceden los tratados firmados en Mequinez, Tánger y Wad-Ras ha enviado á Melilla las tropas que considera necesarias para hacer respetar su bandera, sin que le preocupe lo más mínimo cuanto se diga en contra de sus nobles y leales Propósitos por los mal enterados.

España, fuerte en sus derechos está demostrando su aptitud para civilizar á Marruecos, respetando á ese pueblo digno de mejor suerte, pero castigando á las tribus rifeñas que necesitan aprender á su costa como se debe respetar á quienes pueden y deben imponer ese respeto.

«á modo tendido», como dicen los clásicos del mont'n.

Realmente no se sabe bien si este mundo es un triste valle de lágrimas ó un continuado y divertido sainete; pues si se toma en serio está lleno de amarguras y si en broma está lleno de mojigangas.

En un buen medio está la virtud, pero ¿quién es el guapo que establece el límite entre lo jocoso y lo serio? ¿Quién, por ejemplo, puede creer á las gentes cachazudas y formales, como dignas de respeto, haciendo tonterías á cada dos por tres?

Nada hay que inspire mayor formalidad y respeto que las personas ancianas, y sin embargo, reparad en sus indumentarias. Colores chillones, olores y perfumes fuertes, canas rizadas y calvicies cubiertas. ¿Cómo no soltar el trapo á reír, según el dicho vulgar, ante semejantes ridiculeces?

Pero la cosa se pone seria cuando veis á otros sacar es los tufanos como aquel que dice, al que está bajo su férula. Ved esos prestamistas de oficio, industrial del infortunio proporcionando dinero á interés crecido con garantía de alhajas ó ropas en buen uso.

Eso es capaz de hacer llorar á un «Alman» que de la Risa», porque ¡cuidado si es menester mala entraña para comerciar con el dolor, con la miseria ó con la orfandad.

Acudid á los actos de inauguración de Ciencias, Artes ó Literatura. Inmediatamente veréis gestas entonadas y graves, que escuchan con afectado interés cosas que no entienden. Y, sin embargo, asienten ó aplauden como si aquello fuera con ellos.

El zapatero remendón, viejo y achacosos, metiéndose á mono sabio y á asistencia en las corridas de toros, ¿no es un tipo para hacer reír? El besto aparente, incrédulo por dentro, ¿no es como el clown que sale á lo pista con la cara llena de harina á poner en ridículo la seriedad humana?

Tomar á risa ciertas cosas parece un agravio, y sin embargo, no se puede evitar. Hay quien censura las encerradas que se dan á los viudos que buscan coyunda con gente joven, y sin embargo es merecidísima y lógica la orquesta de cacorñas y almirces que atormenta los oídos de los novios, que cada cual por su estilo

matrimonio sin poesía, sin amor, atendiendo sólo á su exclusivismo.

Y tampoco se puede tomar en serio á las gentes zumbonas que todo lo miran por el lado cómico y aún burla; que no pueden ver sin soltar la risa á esos penitentes del monóculo, á esos disertadores de ciencia barata, que explican todos los misterios, que hablan de lo humano y de lo divino, que desubren á cada momento las islas británicas y se ponen al cuello medallas honoríficas, y en el pecho ó en la solapa, condecoraciones que no poseen y cuyas insignias compraron en un baratillo, ó en un sildó de casa de préstamos.

El reír como el llorar requiere compaña y medida. Inspira respetuosa emoción y pena profunda el dolor verdadero; como excita á broma y risa la decepción del irreflexivo ó del codicioso que como suele decirse, fué á por lana y salió trasquilado.

Disminuirían tales contrasentidos si unos por humildes y otros por soberbios, cada cual se supiese mantener en sus propios límites; pero como no sucede eso; como por regla general; unos por presumidos y otros por soberbios; muchos por ignorantes y no pocos por tontos de capiroto, se salen del carril, quedan en posición inequívoca ó desairada, inspirando risa ó pena según fué ridícula ó angustiosa su vicisitud.

Cuerdos y labios, que y buenos; tristes ó alegres; todos tienen sus alegrías y sus pesares trocados; pues si todos lloraban ó risasen al mismo tiempo se podría decir, según el color del cristal con que se mire; Este mundo es un fandango, y el que no lo baila un tanto; ó este mundo es un valle de lágrimas, donde cada cual lleva clavados en los pies; espinas y abrojos.

A cada tiempo lo suyo.

zalez Besada, ha dicho que cuando los despache el Consejo de Estado, llevará al Consejo de Ministros, dos expedientes de créditos, de 2000 000 y 50.000 pesetas, respectivamente, para sufragar los gastos originados por los sucesos de Barcelona y para reorganizar la policía de Marruecos.

Y cuando va á llevar un crédito para reorganizar á los que padecen hambre y sed, y no de justicia?

De Boulouge comunican que un biplano del Aviator Mr. De Reve chocó contra un montón de barro, cayendo el Aviator debajo del motor y quedando muerto en el acto.

Tuvo suerte el Aviator al tropezar con el barro porque al tiempo, de morir allí quedó retratado.

En la nota que el Sultán de Marruecos ha dirigido á las potencias dice Muley Hafid, que para castigar á los agresores mineros de España de derechos y que además no lo hace de un modo justo y equitativo.

¿Me parece que la nota de Sidi Mohamed es más grosera!

¿Qué dirá á eso D. Juan?

¿Qué contestará La Cierva?

¿Y qué dirán de nosotros las naciones extranjeras?

En una casa de la calle del Duque penetró ayer una mujer y aprovechando el descuido de los vecinos se llevó varias prendas entre ellas un riquísimo mantón de Manila.

¡Eso será que le hará falta para presidir alguna corrida de toros!

Verán ustedes como cuando cumplo su compromiso, devuelvo el mantón.

¡Vaya si lo devolverá!

marroquí expone á la consideración de las potencias que España ha reunido en el Rif, más de 60.000 hombres sin que se sepa su objeto ni, el resultado que se persigue, habiendo subido de punto la alarma de S. M. Sherifiana con el rumor de que el Gabinete de Madrid no se limitará á los propósitos que anunció de castigar á los asesinos de los obreros que trabajaban en las minas de Melilla.

La aglomeración de fuerzas indica que España intenta otra cosa, y en consecuencia el Maghzen ruega á los Gobiernos extranjeros que llamen la atención de Su Majestad Católica.

Hace protestas de las buenas disposiciones del Maghzen en lo que atañe á la continuación de las negociaciones que se siguen en Madrid, y termina declarando que ninguna responsabilidad, ni bajo el punto de vista monetario ni bajo otro alguno, incumben á Su Majestad Sherifiana. A la Nota acompaña una historia de lo sucedido hasta ahora en el Rif.

El Sr. Merry del Val contestó á Sidi-Mohomed el-Guebbas en los términos adecuados, excusándose el delegado del Sultán con la orden terminante que supone haber recibido de Su Majestad Sherifiana.

El Gobierno deliberará sobre el documento cuando conozca el texto, y entre tanto ha creído que no debía alterarse el proyecto de entregar hoy á Sidi-Mohamed-ben-Muaza la respuesta á su última nota.

Barcelona el capitán de Infantería de Marina D. Gregorio Vazquez.

Ha sido destinado á la comandancia de Artillería de esta plaza el capitán de dicho arma D. Antonio Muñoz.

Cuernos y Caireles

Decididamente el día 3 del próximo mes de Octubre se celebrará la novillada que está organizando el «Club Bienvenida» establecido en el barrio de Peral.

Los productos de dicho espectáculo taurino se dedicarán para el engrandecimiento de dicha sociedad taurina.

En Orán, donde crece la afición taurina se está construyendo una plaza para dar cabida á 18000 espectadores.

Continúa en gravísimo estado el diestro «Corchaito».

En la corrida celebrada últimamente en la plaza de Logroño, quedó superiormente el diestro «Bombita».

«Guerrero», también fué ovacionado toda la tarde.

En Cádiz se celebrará el próximo domingo, una corrida patriótica, cuyos productos se destinarán al socorro de los soldados heridos en la actual campaña de Melilla.

En dicha corrida tomarán parte los diestros «Regaterín» y «Cocherito de Bilbao».

CONTRASTES

Risas y lágrimas

En este pícaro mundo unos han venido á reír á carcajadas, y otros á gemir y suspirar, cuando no á llorar

¡Eso será que le hará falta para presidir alguna corrida de toros!

Verán ustedes como cuando cumplo su compromiso, devuelvo el mantón.

¡Vaya si lo devolverá!

Protesta del Sultán

El ministro plenipotenciario de S. M. en Tánger ha telegrafado al ministro de Estado que Sidi Mohamed-el-Guebbas, delegado de S. M. Sherifiana, había dirigido al representante de Francia, como decano del Cuerpo diplomático, una Nota acerca de la situación del Rif.

La remisión de esta Nota fué anunciada al mismo tiempo por El Guebbas en otras á los demás representantes extranjeros.

El tenor exacto del citado documento no era todavía conocida.

De la versión dada por Sidi Mohamed el Guebbas al propio Sr. Merry resulta que en la Nota el Gobierno

Postales y Recortes

El Ministro de la Gobernación ó sea mayormente el Sr. La Cierva ha dicho que ante la libertad que se toma la prensa en estos días para hablar de los asuntos de la guerra, se verá precisado á cerrar la espita.

Puede hacer lo que le plazca el inevitable D. Juan; cerrar la espita, el estanco y hasta los puestos del pan.

El ministro de Hacienda Sr. Gon-

DE SOCIEDAD

Ha regresado á esta ciudad después de pasar una larga temporada en sus posesiones del campo nuestro distinguido amigo, D. Pedro Zamora, médico forense de este partido.

En Murcia ha dado á luz con toda felicidad, un robusto niño la esposa de nuestro querido amigo, el capitán de Infantería don José López Gómez.

Señal enhorabuena.

Ayer regresó á esta de Palma de Mallorca el contador de los tondos municipales D. Antonio Ripoll.

En Ferrol ha contraído los lazos del matrimonio, nuestro querido amigo y paisano D. Francisco Serón Rolandi, con la bella señorita Emerita Caruncha.

En uso de licencia ha salido para

TEATROS

El día dos del próximo mes de Octubre comenzará á actuar en el Teatro Romea, de Murcia, la excelente compañía de verso á cuyo frente figuran los notables artistas: Enriqueta de Palma y Luis Reig.

Tanto por la bondad que ofrece el conjunto artístico cuanto por la variedad del repertorio, la compañía que nos ocupa será, positivamente, del agrado de la sociedad murciana.

En nuestra ciudad, como ya hemos dicho, abrirá la temporada del Circo la compañía cómica Balaguer-Larra, siendo elegido para la inauguración el día nueve del mes que viene.

Del Teatro Principal nada sabemos

AL PARTIR PARA CUBA

Recuerdo á mi querido amigo D. Adolfo Herrera.

De la noche las alas tenebrosas cubre la vasta soledad del mar, y en las inquietas olas espumosas reverberan cual ascuas luminosas las esferas de dulce claridad.

Solo resaca el silencio, murmurante bullir de la espuma por doquier; espumas, que de España en la fragante orilla á morir van, y en la distante mitad del mundo, que española fue.

Y ese murmurio eterno de las olas dice eloquente con gigante voz: «En otra edad sus vagas aureolas do quier besaban playas españolas, que era de España cuanto alumbraba el sol.»

Escuchad: en la serena noche lánguida, resuena melancólica canción;

Y rompiendo densa bruma traza estela de alba espuma fugitiva embarcación.

En las jartias silba el viento y con rívido movimiento rasga el líquido cristal.

Débil átomo perdido, que no avedran awevido infinitos cielo y mar.

A lo lejos, ténue, opaca, vaga costa se destaca de fantástico perfil.

Español es aquel suelo cuyas rocas en el cielo hundir quieren su cerviz.

De la nave en el costado vese á un hombre reclinado en inmóvil ademán;

Y mirando la distante

Mas la perla postrer de su corona afirmará vuestro inmortal valor.

Marchad, y entre las aguas movedizas, que la nave surcó del genovés, oíd el canto que las ondas rizas lanzan besando hispánico bagel.

Y ese murmurio eterno de las olas dice eloquente con gigante voz: «En otra edad sus vagas aureolas do quier besaban playas españolas, que era de España cuanto alumbraba el sol.»

† Adolfo Rodríguez Gamez.

1873.

ESPAÑA

Quiso el Señor al formar A nuestra patria querida Que estuviese siempre unida, Y la rodeó del mar.

Hizo también levantar Del Pirineo la barrera, Pues así de esta mangra Quedaba la hermosa España, Libre de la fiera saña De una invasión extranjera.

Pensó Cartago falaz Ser nuestro dueño primero, Y se le opuso el ibero Con su energía tenaz; Demostró que era capaz De saber noble morir, Antes que esclavo servir A miserable invasor.